



Comisión de Derechos Humanos aprobó dos dictámenes



Boletín No.3416

Comisión de Derechos Humanos aprobó dos dictámenes

- Solicita a la Conapred que promueva mecanismo de sensibilización para inclusión de personas que requieren perros de asistencia
- Exhorta a las autoridades de Puebla a investigar violación a los derechos humanos en la cárcel de San Miguel Xoxtla

La Comisión de Derechos Humanos, presidida por la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), aprobó dos dictámenes a puntos de acuerdo relacionados con la inclusión de personas que requieren perros de asistencia y la violación de derechos humanos por servidores públicos.

Personas que requieren perros de asistencia

El primer dictamen, avalado por unanimidad de 27 votos, exhorta al Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación a promover el mecanismo de sensibilización y capacitación para que las empresas implementen acciones afirmativas en materia de inclusión de personas que requieren perros de asistencia.



Al respecto, la diputada Marisol García Segura (Morena) destacó que se debe valorar a las personas que son guías y la importancia en la vida de las personas con discapacidad de contar con un soporte, ya sea una persona, un bastón o un perro.

Por ello, dijo, “me solidarizo con Alejandra Ortega quien denunció la falta de sensibilidad para pedir que su hija Sofía y su perro guía se retiraran de un centro comercial”. Señaló que “estos hechos claramente no pueden suceder, nuestra sociedad en lo privado y en lo público debe ser incluyente”.

Se investigue violación a los derechos humanos en cárcel

Otro dictamen, aprobado con 27 votos, solicita a diversas autoridades de Puebla a investigar la violación a los derechos humanos cometida por servidores públicos en la cárcel municipal de San Miguel Xoxtla.

Sobre el tema, el diputado Jaime Baltierra García (PT) refirió que en este municipio hace unos días se suscitaron algunos hechos por la detención de personas que, independientemente de los delitos, estaban siendo agredidas físicamente dentro de la presidencia municipal.

Resaltó que “no podemos permitir que esto suceda en pleno siglo XXI y que sabemos que muchas veces sucede y no lo vemos”. Subrayó que “nosotros como Comisión de Derechos Humanos tenemos el propósito de erradicar estas faltas”.

Asunto generales

En este apartado, la diputada Ana María Esquivel Arrona (PAN) reconoció el trabajo realizado durante este año en la Comisión, la apertura que tuvo la presidenta para todas las propuestas y la manera objetiva con que condujo las sesiones. Exhortó a continuar laborando con compromiso y responsabilidad de análisis para que todos los puntos sean votados por el bien de México.

En tanto, la diputada García Segura felicitó y agradeció a la presidenta por su compromiso con los trabajos de la Comisión. Propuso realizar en 2023 un encuentro nacional de legisladoras y legisladores en materia de derechos humanos, experiencias y retos, con presidentas y presidentes de las comisiones del ramo de los congresos locales, a fin de compartir experiencias.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

15/12/2022

LEGISLATIVO

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) lamentó que no se haya podido avanzar con la Ley de Protección a Periodistas. “No fue un tema que quedara pendiente por esta Comisión; sin embargo, sí creo que es un gran pendiente este año”. Consideró que es tarea de todas y todos transmitir la urgencia de legislar en esta materia. Reconoció el trabajo hecho este año e invitó a continuar avanzando.

A su vez, la diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) dijo que está pendiente un punto de acuerdo por el que se exhorta al Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas a presentar un informe especial sobre la situación nacional contra los delitos a estas personas. Asimismo, felicitó la actuación de la Comisión durante este año.

La diputada Carrasco Godínez destacó el éxito del foro realizado hace unos días, denominado “Alcances y retos de la Comisión de Derechos Humanos”, donde se hizo “una reflexión de todo lo que nos falta”. Enfatizó que se va a continuar con este tipo de trabajos para reforzar las actividades de la Comisión.